
上田市教育委員会 6月定例会会議録 

 

 

１ 日 時 

平成２８年６月２２日（水） 午後３時から午後３時４０分まで 

 

２ 場 所 

上田駅前ビルパレオ５階 上田市教育委員会 第一会議室 

 

３ 出席者   

○ 委 員 

 

教 育 長       小林 一雄 

教育長職務代理者     城下 敦子 

委   員       寺島  滋 

委   員       北沢 秀雄 

委   員       平田 利江子 

 

○ 説 明 員  

 

中村教育次長、浪方教育参事、小野沢教育総務課長、小井戸学校教育課長、小林生涯

学習課長、宮崎人権同和教育政策幹、浅野文化振興課長、滝沢スポーツ推進課長、丸

子地域教育事務所係長、清水真田地域教育事務所長、清住武石地域教育事務所長、村

山第一学校給食センター所長、水野西部公民館長、山﨑上田図書館館 
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１ あいさつ 

 

２〈協議事項〉 

 

（１） 上田市指定文化財の指定について（文化振興課） 

○ 資料１により浅野文化振興課長説明（要旨） 

  平成２８年２月１５日に教育委員会から諮問があった信大の旧千曲会館について答申が出

された。旧千曲会館は専門学校設立２５周年記念を機に、同窓生の寄付により昭和１０年に

竣工した。旧千曲会館は同窓会の事務所として各種会合に使用されたほか、教職員の会合そ

のほかにも開放、また同窓生の宿舎にもあてられた。昭和５５年に新千曲会館が建設され、

旧千曲会館は信州大学繊維学部に寄付し、現在は信州大学繊維学部が所有している。旧千曲

会館の建物全体は増築や改築がなく、建築された当初の姿を良好に保っている。上田蚕糸専

門学校と深い関わりをもつと同時に、日本近代化を支えた蚕糸教育と深い関わりを持ち、そ

の歴史価値は大きい。答申を受け教育委員会としてこれを上田市の文化財として指定するか

どうかご協議いただきたい。 

  ・名称 旧千曲会館 

  ・種別 有形文化財（建造物） 

  ・現状 完存 

  ・員数 １棟 

  ・所在場所 上田市常田三丁目５１２番地１ 

  ・調査年月日 平成２８年５月６日 

  ・調査者 土本俊和 

  

 ○質疑 

北沢委員 

  現時点で維持費は年間どのくらいかかっているのか。 

 

浅野文化振興課長 

  現在、使われていないので維持経費についてはこちらも把握していない。 

 

城下委員 

  老朽化が進んでいるが指定されたあとは修復というかたちになるのか。 

 

浅野文化振興課長 

  信大としてはすぐにでも修理して保存していきたいという意向である。 

 

○ 全委員 了承 

 

３〈報告事項〉 

 

（１）学校教育関係寄附の状況（学校教育課） 

 

○ 全委員 了承 
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（２）文化振興関係寄附の状況（文化振興課） 

 

○ 全委員 了承 

  

（３）第二十回上田城跡能の開催について（文化振興課） 

○ 資料４により浅野文化振興課長説明（要旨） 

   上田市合併十周年記念として平成２８年８月２７日（土）１３時３０分開演で、サントミ

ューゼ大ホールにおいて第二十回上田城跡能が開催される。演目は宝生流 能「竹生島」、

和泉流 狂言「柿山伏」、宝生流 能「葵上」である。同日、能楽講座が１１時３０分より

行われ講座は入場無料である。鑑賞券の発売は７月１３日（水）１０時からである。 

 

○ 全委員 了承 

 

（４）マラソン大会・駅伝大会の開催について（スポーツ推進課・武石地域教育事務所） 

 ○ 資料５により滝沢スポーツ推進課長・清住武石地域教育事務所長説明（要旨） 

   平成２８年１０月２日（日）に第３０回上田古戦場ハーフマラソンが開催される。今年は

ゲストに尾崎好美さんをお招きしている。申込期間は７月１日（金）から８月１７日（水）

までであり参加予定人数は約３，０００人である。 

平成２８年１０月２３日（日）に第２７回ともしびの里駅伝大会が開催される。武石とも

しび博物館前スタートから７区間２５.１ｋｍのコースである。申込期間は９月２３日（金）

まで、参加予定人数は約１，０００人を予定している。 

   

 ○質疑 

平田委員 

   ハーフマラソンの昨年の参加人数はどのくらいか。 

 

 滝沢スポーツ推進課長 

   ２，５４３名である。 

 

 平田委員 

   パンフレットにもあるが信州上田は真田丸の舞台とある。参加人数も多くなるのではないか

ということは見込まれているのか。 

 

 滝沢スポーツ推進課長 

   観光も兼ねて参加するという方が多いのではないかと考えている。パンフレットのほうに定

員先着３，０００名で定員に達し次第受付終了と入れさせてもらった。参加人数の最高が一

昨々年で２，７００から２，８００名であった。３，０００名まではまだ達していないが現

在、非常に観光客が増えているということで特に会場、駐車場の問題で限度がある。窓口の

受付はできるだけギリギリまで受け付けられるように考えている。 

 

 平田委員 

   地元の子どもたちもたくさん参加している。そこは優先的にではなく先着順になるのか。 

 

 滝沢スポーツ推進課長 
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   問い合わせがあった場合には、地元の小中学生であれば多少増えても何とか入れていきたい。 

 

 平田委員 

   ぜひ、そのようにお願いしたい。楽しみにしている子どもたち、一般市民の方もいるかと思

う。地元の方も大切にしつつ、観光の要にもなればいい。 

 

○ 全委員 了承 

 

（５）スポーツ関係市長表敬訪問者報告（スポーツ推進課） 

○ 資料６により滝沢スポーツ推進課長説明（要旨） 

   第１２回長野県市町村対抗小学生駅伝に出場した小学生駅伝上田市チームが５月１１日

（水）に市長表敬訪問をされた。また、チアリーディング国際大会に出場したうえだミック

スポーツクラブＵＥＤＡ ＡＮＧＥＬＳ ＢＬＵＥ ＳＫＹのみなさんが５月３１日（火）に

市長表敬訪問をされた。駅伝チームのみなさんには記念品として幸丸くんミニスポーツタオ

ルを差し上げた。 

 

○ 全委員 了承 

 

（６）信州爆水ＲＵＮ in 依田川について（丸子地域教育事務所） 

○ 資料８により石井丸子地域教育事務所長説明（要旨） 

  第２１回信州爆水Ｒｕｎ in 依田川が平成２８年８月７日（日）に開催される。会場は上

田市丸子総合グラウンドで、鉄人コース、ずくだしてＧＯコース、ファミリー・グループコ

ースがある。申込期間は６月１４日（火）から６月２４日（金）必着である。同時にボラン

ティアも募集している。 

 

○質疑 

平田委員 

参加者１，２５６名の応募の割合はどうか。 

 

 石井丸子地域教育事務所長 

   現在、集計中であるが昨年度のデータを参考にすると上田市内１４．１％、県内からの参

加者は３２．８％、で一番参加者が多いのが東京都内で１６７人である。これもインターネ

ット等の申し込み順となるので特に地域を限定して優先ということではない。 

 

平田委員 

   県外からいらした方にはそのあとどこかに宿泊されるようなかたちをとっているのか。 

 

 石井丸子地域教育事務所長 

   当初は、鹿教湯温泉に宿泊していただこうというようなこともあわせて考えており、終わ

ったあとに温泉を利用していただこうと招待券も用意したが、やはり高速道路ができそのま

ま帰られる方が多くなかなか宿泊まではつながらない。 

 

 平田委員 

   せっかくそれだけの方がいらっしゃるなら観光につながっていくようなかたちも考えてい
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ければいいかと思う。 

 

○ 全委員 了承 

 

（７）行事共催等申請状況について（学校教育課・生涯学習課・文化振興課・スポーツ推進課） 

 

○質疑 

城下委員 

    生涯学習課受付の「インターネット社会の「安全」・「安心」を考える講演会」については、

期日が７月１日から１０月２１日で場所は城跡体育館ほかとあるが、内容などを詳しく教え

てほしい。 

 

 小林生涯学習課長 

   ＵＣＶ創立４５周年記念文化事業講演会として、一般社団法人のセーフティネット総合研

究所の南沢氏が、インターネットリテラシーについての講演会を全部で１０回開催する。７

月１日から２月までのあいだでパレオ２階会議室、城跡公園体育館も含め全１０回行う。 

 

○ 全委員 了承 

 

４〈その他〉 

 

 ・竜野中央公民館長より公民館だより説明 

 ・小林生涯学習課長よりヤッホー説明   

  

○ 全委員 了承 

 

閉会 

 


